# Pétition pour que l'ensemble des quartiers de Vernier disposent enfin de la fibre optique !

À l'attention du Conseil municipal de la Ville de Vernier et subsidiairement aux autres autorités compétentes de la Ville de Vernier

#### Objet

Accélération du déploiement de l'internet à haut débit au moyen de la fibre optique dans les zones d'habitation de la Ville de Vernier.

#### Problématique

Nous, citoyennes et citoyens de Vernier, venons par la présente vous alerter sur une problématique essentielle pour notre commune : l'absence persistante d'une connexion internet à haut débit via la fibre optique dans plusieurs secteurs et de nombreux quartiers de notre Ville pas Commune. Cette situation est devenue insoutenable pour les habitantes et habitants qui se retrouvent privés d'un accès numérique de qualité, et ce malgré l'essor des nouvelles technologies et des promesses répétées d'amélioration des infrastructures.

Loin d'être un simple confort, l'accès internet à haut débit par le biais de la fibre optique est aujourd'hui un besoin fondamental, reconnu comme un droit numérique de base par l'Union internationale des télécommunications (UIT) et essentiel à l'exercice de nombreuses activités de la vie quotidienne.

#### Un retard technologique inacceptable pour l'une des plus grandes communes du canton de Genève

La commune de Vernier, deuxième commune du canton par sa population d'environ 38'000 habitantes et habitants, connaît depuis plusieurs années une fracture numérique flagrante. Alors que certains secteurs notamment les grands ensembles résidentiels sont déjà équipés en fibre optique d'autres quartiers notamment les zones villas et de nombreux immeubles résidentiels restent en zone blanche où les connexions sont limitées à de faibles débits ou inexistantes. Ce retard place une partie de la population dans une situation d'inégalité numérique particulièrement préjudiciable. Alors que la Suisse figure parmi les pays les plus connectés au monde, Vernier risque de devenir un îlot numérique à la traîne, en décalage avec les standards technologiques que nous trouvons dans le Canton. Cela est d'autant plus insensé puisque le siège des SIG se trouve à Vernier et que les SIG assurent l'exploitation du réseau de fibre optique.

#### Un frein au développement économique et à la cohésion sociale

La pandémie a mis en lumière l'importance cruciale d'une infrastructure numérique flable. Télétravail, apprentissage à distance, services administratifs en ligne : tous ces domaines dépendent aujourd'hui de l'accès à un internet rapide et stable, amené notamment par la fibre optique. Pourtant dans les quartiers mal desservis de Vernier, de nombreuses familles se retrouvent dans l'impossibilité de suivre la cadence numérique imposée par notre époque.

## Une responsabilité politique et un besoin d'action urgente

Alors que les Services industriels de Genève (SIG) avaient promis dès 2015 une extension progressive du réseau de fibre optique à Vernier, force est de constater que <u>prês de 10 ons</u> plus tard, une portie importante de la commune demeure encore dans l'attente

En décembre 2021, la Confédération suisse à pourtant rappelé l'importance d'une couverture universelle en haut débit dans les régions urbaines comme rurales, dans un objectif de cohésion numérique nationale. Dans ce contexte, l'absence de planification claire et de communication sur l'extension du réseau à Vernier est difficilement compréhensible et préjudiciable pour les citoyens.

#### Nos demandes pour que Vernier soit enfin connectée

Nous demandons au Conseil municipal et subsidiairement aux autres autorités compétentes de la Ville de Vernier d'intervenir sans délai pour :

- 1. Établir une cartographie précise des zones de la commune non couvertes par l'internet à haut débit dans sa dimension de fibre optique et de définir les priorités d'action.
- Collaborer avec les SIG pour accélérer enfin le déploiement de la fibre optique dans les zones encore mai desservies de Vernier.
- 3. Prévoir calendrier clair puis un éventuel financement, afin de garantir un accès universel à une connexion de qualité pour toutes les habitantes et habitants de la commune.
- 4. Communiquer régulièrement avec la population sur l'état d'avancement des travaux.

### Appel à la mobilisation

Nous invitons tous les habitants de Vernier concernés par cette problématique à signer cette pétition et à se mobiliser pour faire entendre leur voix. Ensemble, nous pouvons faire en sorte que l'accès à la fibre optique devienne une réalité pour toutes les Verniolanes et tous les Verniolans.

N° Prénom(s) & Nom (s) Adresse, NPA, Lleu	Date de naissance Pays et Commune d'origine Sig	nature

Modalhés de signature : Peut être signée par toute personne, indépendamment de son âge, de son sexe, de sa nationalité ou de son domicile (en Suisse ou à l'étranger). À retourner par courrier postal ou par courriel à l'adresse suivante avant le 31 mars 2025 : PLR-Vernier, c/o F. Grognuz, route de Peney 51, 1214 Vernier - courriel : plr-vernier@ikmail.com